

## **Besuch bei den Bienen**

Am 20.05.23 besuchten wir den Imker Tobias Merk in Anried, um etwas über Bienen in Erfahrung zu bringen.

Sehr anschaulich und interessant erklärte er uns, was ein Imker so alles tun muss, damit es den Bienen gut geht und bis er den wertvollen Honig ernten kann. Gut ausgerüstet mit einer Imkerkleidung für Kinder, die Herr Merk für uns organisiert hatte, konnten wir viele fleißigen Arbeiterinnen aus nächster Nähe beobachten. Wir erfuhren auch von der klaren Aufgabenverteilung in einem Bienenvolk. Während die Königin mit dem Ablegen der Eier beschäftigt ist, kümmern sich die Arbeiterinnen sowohl um die Futtersuche als auch um die Brutpflege. Die männlichen Drohnen sterben, wenn sie für Nachwuchs gesorgt haben.

Wir durften den leckeren frischen Honig sogar probieren. Um unseren Durst zu löschen, bereiteten wir außerdem aus Honig, auspressten Zitronen und den Kräutern Zitronenmelisse und Minze eine leckere Limonade zu.

Bienen informieren ihre Kolleginnen aus dem Bienenstock mit einem Kreis- oder Schwänzeltanz darüber, wo sich der Nektar befindet. Das probierten wir mit einem Spiel aus.

Damit sie diesen auch sammeln können, ist es wichtig, dass es genügend Blühflächen gibt. Vielleicht können die Saatkugeln, die wir zum Schluss noch aus Lehm, Erde und bienenfreundlichem Saatgut formten, einen kleinen Beitrag dazu leisten. Denn die fleißigen Insekten liefern uns nicht nur leckeren Honig, sondern sind auch sehr nützlich. Sie bestäuben nämlich Pflanzen und sorgen auf diese Weise dafür, dass wir Menschen etwas ernten können und sich die Pflanzen vermehren.

Vielen herzlichen Dank an dieser Stelle nochmals an Herrn Tobias Merk, dass wir kommen und so viel über diese interessanten und wichtigen Insekten erfahren durften!

Text: Birgit Herz

Foto: Birgit Herz

